

## 14.07.2024 Erste Hilfe-Kurs der Sektion Hohenlohe-Franken

Als ich die Ankündigung des Seminars "Erste Hilfe beim Dackel" mit Dr.vet. Anne Posthoff las, war klar: da melde ich mich an! Ich kenne Anne als kompetente Tierärztin, erfolgreiche Buchautorin, Richterin bei Zuchtschauen und Ausstellungen und nicht zuletzt als Mitstreiterin im BHP-Training.

Meine Begeisterung legte sich allerdings schlagartig, als ich die Entfernung meines Wohnorts in der Südpfalz bis nach Satteldorf googelte: 198 km!!! Nein, also das war zu weit, bei aller Liebe für die Dackel!

Das Seminar war bereits abgehakt, als in der WhatsApp-Gruppe der Sektion Neckar-Enz die Nachricht kam, es gäbe noch freie Plätze, dann war plötzlich alles ausgebucht, und dann zauberte Organisator Johannes Heindel doch noch ein paar Plätze mehr aus dem Ärmel. Irgendwie ein Wink des Schicksals, und warum nicht nach dem Samstags-Training in Vaihingen-Enz nach Satteldorf fahren, dort übernachten.

Johannes hatte auch einen tollen Übernachtungstipp, 10 Minuten später waren das Seminar und ein Zimmer gebucht.

Ich möchte hier nicht ein Resümee der veterinärmedizinisch-fachlichen Themen rekapitulieren, wer immer es einrichten kann, sollte selbst einmal an einem solchen Seminar teilnehmen, es ist wichtig und es lohnt sich.

Das Seminar begann mit wichtigen theoretischen Aspekten (u.a. das must-have-Inventar eines Erste-Hilfe-Sortiments, Maßnahmen zur Überprüfung des Gesundheitszustandes, sowie Möglichkeiten der Reanimation).

Im zweiten Teil kam es dann zu praktischen Übungen. Anne war in Begleitung ihrer vierbeinigen med. vet. Assistentin Zwockel gekommen, die ihr ganzes schauspielerisches Talent aufbieten musste, um je nach Bedarf eine Pfotenverletzung, Ohnmacht oder Exitus darzustellen. Geduldig ertrug sie Verbände und jede Menge Erste Hilfe Maßnahmen.

Als es dann auch Möglichkeit gab, selbst einmal ein paar Handgriffe auszuprobieren, wagte ich mich mit Rauhaar-KT Tilly in die Arena, Tilly liebt es, etwas "machen" zu dürfen und im Mittelpunkt zu stehen. Tilly fand es toll, einen spektakulären Pfotenverband zu bekommen (schade, dass sie ihn wieder ausziehen musste), das Highlight war dann der knallrote Ohrenverband!

Das Seminar war ein voller Erfolg: ein veterinärmedizinischer Fachvortrag hat alle Chancen, tendenziell unverständlich (Fachtermini) und langweilig zu sein. Aber nicht, wenn Anne ihn präsentiert: es gelingt ihr, fachliche Kompetenz in lebendiger und humorvoller Weise so zu präsentieren, dass man gar nicht anders kann, als gebannt zuzuhören.

Mein Fazit: Eine absolut gelungene Veranstaltung, ein unvergessliches Wochenende....auch wenn ich hoffe, das heute Gelernte nie anwenden zu müssen! Und auch ein herzliches Dankeschön an Organisator Johannes Heindel Sektionsleiter der Sektion Hohenlohe-Franken, wir kommen gerne wieder.

Bericht: Ulrike Gutmacher Sektion Neckar-Enz

Bilder: verschiedene Teilnehmer

